

Fecha: 12-06-2024 Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Cuerpo A Tipo: Opinión - Cartas Título: Evidencia y estudios trans Pág.: 2 Cm2: 68,5

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Evidencia y estudios trans

Señor Director:

Profesionales del Proyecto T UDP argumentan que quienes buscamos alternativas al modelo de salud afirmativo estaríamos alimentados "por teorías conspirativas". Es grave que un programa de una universidad deslice una acusación de ese carácter: quienes buscamos mejoras en salud contamos con experiencia y estudios como respaldo.

Además de haber publicado una extensa investigación sobre salud pública en el ámbito (PAIG, programa que es necesario conocer con precisión, y más allá del Informe Cass), me cuento entre quienes abrieron espacio para acompañar a familias de menores de edad identificados trans en Chile: Fundación Transitar (2015-2018). Fui yo mismo quien, en 2015, debido a la escasa evidencia científica y riesgos secundarios, opté por desaconsejar la medicalización de niños y adolescentes.

Desde 2019 se ha publicado una serie de

estudios que confirman mi decisión, de los que Proyecto T no acusa recibo. Por otra parte, omiten informar que la discusión se basa en las prestaciones dirigidas a menores de edad, y no a toda la población trans. Además, es importante conocer la cifra local sobre detransición (quienes dejan de identificarse trans) antes de los 18 años, y que entrega el programa Transitando del Horwitz, principal centro psiquiátrico nacional: 9,9%. Cifra muy distinta a la descrita en la carta del Proyecto T, "entre el 1 y 3% en la última década".

NICOLÁS RAVEAU

Investigador Detrans Chile

